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https://www.100test.com/kao_ti2020/569/2021_2022__E7_B2_BE_

E7_AE_97_E5_B0_B1_E4_c50_569099.htm 国内的精算行业有点

供过于求的意思。 很多人追求这个职业我看有两个原因，第

一精算师这几年来被媒体曝光渲染的太厉害。就一个普通职

业嘛，但是自从第一篇报道出来之后，大家是你抄我来我抄

他。每当有人写什么未来热门职业预测的时候，精算师就要

被拿来重新说一遍。说实话这几年来媒体关于精算师的报道

是多，可是看来看去还是10年前的那一篇文章。文章内容虽

然不变，但是经不住看的人越来越多啊，所以一来二去精算

师是金领就成了社会共识了。 第二个原因是咱们国内向来是

看中技术的。精算师这个职业有技术含量，所以也挺受青睐

。这个职业放到外国，虽然也受人尊敬，但是很多人不会考

虑成为精算师。因为国外更多是“重商”而不是“重技术”

。做技术的人嘛，终归是为人服务的。而且国外这个职业多

少有点geek的意思精算师的形象是木讷内向而不善言谈。 供

给方面我就更不了解情况，但是感觉是由于市场的深度和容

量都不够，所以精算师的需求的确不高（尤其是相对我国经

济总量）。深度不够所以精算师本身的职能不能像更广更深

的领域发展，比如风险管理，资产负债管理似乎都还没有成

为精算师日常工作的一部分，当然公司就不需要那么多精算

师。容量不够所以保险公司总数不大，而且咨询公司，养老

金基金都没有精算业务，不能吸纳精算人才。 如果你就是喜

欢这个职业，没问题，去追求。但是我觉得要把市场分析好

，供求摆在那里，要做好找工作艰难的准备。这个问题也不



是今年才有的，我毕业那会是八九年前了，一样的问题。需

求总的来说不大，好的年头跟外界因素有关（比如突然好多

公司拿到执照了）。这个问题也不是中国才有。几年前我在

读硕士的时候，系里（北美某大学）的本科精算方向突然涌

入大批华裔或中国留学生读精算。我导师大为震惊，于是他

的课上给了好多人不及格。他说这是帮助这些学生早早退出

竞争。否则3年后毕业的时候找不到工作，这三年的时间岂不

是浪费，还不如早些退出学点其他的。 欧洲这边有个趋势，

就是搞银行风险管理的人现在挺受保险公司欢迎。因为保险

公司越来越需要市场风险，信用风险等等这方面的人才。所

以这可能是个好方向 学成后可以在银行高风险管理，也可以

成为新一代的精算师，呵呵。不过还要说一句，国内的银行

风险管理跟发达国家比技术上还是有些落后，所以风险管理

这行现在看来从学术走向市场，还是比较难。 100Test 下载频

道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问
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